

SE SUMAN MÁS LÍNEAS: _____

Molestia y sorpresa entre usuarios por alza en tarifas de colectivos

«Todo sube, menos el sueldo», «nunca nos avisan de nada», «hasta cuándo». Fueron algunas de las expresiones que tuvieron vecinos de La Serena, donde los precios de la locomoción que utilizan aumentarán en 100 pesos, lo que parece poco, pero que igualmente afecta el bolsillo de la gente más humilde.

El anuncio fue inesperado para muchos vecinos de La Serena. Desde hace bastante tiempo que se venía hablando respecto del alza de las tarifas de los colectivos, pero no se había concretado. Esto hasta el lunes, cuando una vez más aumentaron su precio al menos tres de los principales recorridos en la capital regional, como la línea 14, que va hacia Las Compañías; la línea 22, con recorrido a Villa El Parque; y la línea 35, con destino a Vista Hermosa y Villa El Indio.

Pero esto es sólo el comienzo, ya que desde otras líneas también anunciaron que incrementarán sus tarifas en los próximos días.

Según han referido los conductores, esta medida es consecuencia de las constantes alzas en el precio de los combustibles y, paralelamente, también de las cuotas que les deben pagar a los dueños de los vehículos.

¿EN COQUIMBO?

Hasta ahora, las alzas, que son de \$100 por pasaje tanto diurno como nocturno, han sido solo en La Serena,

sin embargo podrían tener lugar también en Coquimbo, donde dirigentes han afirmado que la principal razón también sería el precio de los combustibles, pero agregan otro factor, que sería la inseguridad. Ocurre que por la cantidad de delitos a los que se ven expuestos, sobre todo cuando cae la noche, tienen que dejar de trabajar más temprano, perdiendo tiempo valioso en el que podrían estar generando recursos, cuyo precio ahora tendrán que pagar los usuarios. Pero, por ahora, nada es oficial en la comuna puerto.

UN VACÍO LEGAL

Desde la Seremi de Transportes ya han remarcado que tomaron conocimiento de la situación a través del oficio enviado por las líneas para poder oficializar este reajuste del pasaje. Claro, para visar este aumento, las líneas de colectivos solo deben comunicar la determinación a la autoridad respectiva y poner el nuevo tarifario en cada vehículo para que los usuarios estén informados.

Y aquí existe un problema de origen, ya que en la



Región de Coquimbo el transporte público puede efectuar estas alzas al no estar regulado, por lo que el único requisito que deben cumplir las líneas es lo estipulado en el Decreto 212.

USUARIOS: PROBLEMA DE TODOS

Consultados los usuarios de distintos sectores, aseguran que se sienten pasados a llevar, tanto por el alza como por la falta del aviso oportuno, algo que «siempre pasa, ya que las autoridades no informan cuando hay malas noticias. Solo les gusta estar en las buenas», señala Govinda Cortés, vecina del sector de Villa El Indio, en La Serena, y dirigente vecinal por 24 años.

«Primero, esto nos afecta el bolsillo a nosotros, los usuarios, porque ha subido todo menos los sueldos. Imagínese lo que es para la gente mayor con pensiones bajísimas. 100 pesos parece poco, pero después, cuando se sacan las cuentas, se

ve la diferencia», sostiene la señora Govinda.

Pero a su vez, se pone en los zapatos de los conductores, y señala, «también se ven perjudicados por el precio de la bencina, y tendrán sus razones, si aquí el problema es que el precio de esto lo terminamos pagando nosotros».

«HACEN TODO PARA CALLADO»

Marcia Pastén, dirigente vecinal de Vista Hermosa, recién se enteraba del alza de los pasajes cuando conversó con Diario La Región y manifestó su molestia, «es como si todo lo hicieran para



Marcia Pastén, dirigente vecinal de Vista Hermosa.

callado», reclamó, agregando que de pronto todo comienza a tener un mayor valor y el costo de la vida se hace cada vez más grande. «Avisan recién ahora, sin tomar en cuenta que nos subió también la luz, el precio de todo. Entonces ahora vienen los colectivos. Bueno, tienen sus razones, pero afectan a la gente de menos recursos. Lo que yo espero es que se regularice el asunto, porque si no van a subir quizás hasta qué punto. Es cierto que tienen sus razones, pero te insisto, se debería avisar con más anticipación y, de partida, no creo que sea el momento para subirle el precio de nada a las personas», afirma la dirigente.

DIFÍCIL SITUACIÓN

Nadia Alfaro, dirigente de Las Compañías, del sector Pinamar, no está contenta con la noticia, no por ella en sí misma, sino por sus vecinos y los demás usuarios. Asegura que si bien gran parte utiliza más las micros, llega el punto en que el colectivo es la única alternativa, y lo más complejo no sería que suban 100 pesos ahora, «el tema es hasta cuándo y hasta qué precio pueden seguir subiendo. La situación está difícil para los vecinos. Más encima, ningún concejal fue capaz de acercarse y venir a avisar, para hacer algo o sólo para informar. Para qué están entonces», finaliza Nadia.